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大 館 市 教 育 委 員 会 



 

大館市教育委員会会議録 

１ 開会の日時 

及 び 場 所 

日 時 平成３０年５月３１日（木） 午後３時３０分 

場 所 大館市立長木公民館 第 1・2研修室 

２ 出席委員の氏名（４名） 

教育長職務代理者 山 田 和 人 委 員 根 田 穗美子 

委 員 清 野 克 子 委 員 小笠原 正卓 

３ 欠席委員の氏名（なし） 

      

４ 委員以外の 

出席者職氏名 

なし 

 

５ 出席した職員の職氏名 

教   育   長 高 橋 善 之 教育総務課長補佐 成 田 浩 司 

教 育 次 長 本 多 恒 博 学校教育課長補佐 小 松 原 功 秀 

教 育 監 山 本 多鶴子 学校教育課長補佐 伊 多 波 卓 美 

教 育 総 務 課 長 加 賀 安 長 生涯学習課長補佐 田 中 達 哉 

学 校 教 育 課 長 金 子 広 英 中 央 公 民 館 長 山 口 和 博 

教 育 研 究 所 長 貝 森 逸 子 歴史文化課長補佐 大 井 和 博 

生 涯 学 習 課 長 一 関 留美子 スポーツ振興課長補佐 佐 藤   税 

歴 史 文 化 課 長 若 宮   司 教育総務課総務係長 篠 村 朋 子 
スポーツ振興課長 松 田 新 一   

６ 会議録署名委員   教育長・山田委員 

７ 会 議 書 記   教育総務課 総務係長 篠村 朋子 

８ 教育長報告 

（１） 学校教育環境適正化検討委員会委員の委嘱について 

（２） 学校評議員の委嘱について 

（３） 学校関係者評価委員の委嘱について 

（４） 春のスポーツイベントの開催状況について 

（５） 花岡総合スポーツ公園多目的プールの使用料減免について 

９ 議 事 

協議第８号 
大館市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定め
る条例案について 

協議第９号 平成３０年度大館市一般会計補正予算（第１号）案 

１０ その他 

（６） ニプロハチ公ドームコンサートについて 
（７） 東京オリンピック・パラリンピックのホストタウン事業の進捗状況について 
（８） 体育施設等の指定管理者の公募について 

（９） 一般財団法人大館市文教振興事業団 指定管理施設の事業報告について 

（10） 平成３０年４～５月 事故報告 
議案第８号 大館市スポーツ推進計画について 

議案第９号 平成２９年度教育委員会の点検・評価表について 

議案第１０号 平成３０年度教育委員会の点検・評価項目について 
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議  事  の  経  過 

 開会  午後３時３０分 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

スポーツ振興
課長 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スポーツ振興
課長 

 

 

 

 
 ただ今より教育委員会会議を始めます。 
 会議録署名委員については私と山田委員にお願いします。 
   
会議録についていかがだったでしょうか。 
 
（「異議なし」の声あり） 
 
それでは、承認とさせていただきます。 

 次に４の教育長の報告事項をお願いします。（１）から（５）をお願いしま
す。 
 
（「学校教育環境適正化検討委員会委員の委嘱について」 
「学校評議員の委嘱について」 

「学校関係者評価委員の委嘱について」を、資料により報告） 
 
（「春のスポーツイベントの開催状況について」 

「花岡総合スポーツ公園多目的プールの使用料減免について」を、資料に
より報告） 

 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 
山田記念ロードレース大会についてです。今回は第６６回ということです
が、ここまで継続できていることにいつも感心しております。今年は天気も
良く桜も早く散ってしまうのではないかと思っていましたが、大会を待って
いたかのように満開の桜のもと、おいでになった方はとても快適な中で走ら
れたことと思います。 
報告でもありましたが、県内外からそして海外からも参加者があり、交流 
のつながりが見える大会となっているのだと実感しました。県外の方には、
あきたこまちの贈呈があり、地域の方とつながりながらこの大会が運営され
ているのだということを垣間見させていただきました。広がりは良いことで
すが、その分、企画、運営のご苦労がいろいろとあったのではないでしょう
か。 
次年度以降の大会運営について、課題などありますでしょうか。 
 
大会期間中は、選手や協力職員からもいろいろな意見が出されています

が、来月に山田記念ロードレースの事務局会議、その後実行委員会会議を開
きますので、その中で意見を集約し改善点を洗い出して、次回への対策を考
えていきたいと考えています。 
今年の参加者は１，５６０人と去年より少し少ない数字ですが、２年続け
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委員 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スポーツ振興
課長 

 

委員 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

て雨であったことが参加者の減少につながったのではないかと考えていま
す。今年のように、桜が咲いている状況での開催であればまた、参加者が増
えるのではないかと思っています。 
 
では、来月の会議のあと、またお聞かせ願えればと思います。 
 
質問ではありません。私は、来賓として紹介をしていただきましたが、名

前を間違われまして、席を立たないまま時間が少し経ってしまいました。訂
正が入るかと思いましたが、訂正もなかったので、遅れて席を立ちましたが、
皆様にご迷惑をかけたと思っております。 
ここで、言いたいことは、名前の間違いは失礼にあたるということです。

私は、教育委員という身内でありますのでよろしいのですが、緑川代議士の
名を細川代議士と紹介したことは大変失礼なことです。間違いに気付いたら
すぐに訂正をするべきです。事前の確認をしっかりされるようお願いいたし
ます。それもまた、スポーツマンシップの基本的マナーではないかと思いま
す。 
 
冒頭のところで名前を読み違え、大変失礼いたしました。チェック体制を

強化していきたいと思います。 
 
前もって名簿のチェックをしてから、読み上げるのがいいかと思います。 
 
お名前を何人も読み間違えて申し訳ありません。実行委員会でアナウンス

関係を準備しているのですが、名簿のフリガナのチェックをきちんとしてい
ないのではないかと思います。来年は、教育委員会で、式典関係のチェック
をしながらやっていきたいと考えております。大変申し訳ございませんでし
た。 
 
次長も話したとおり、来年度は十分気を付けたいと思います。 
ほかにございませんか。 
 
チャレンジデーのことです。私も参加させていただきました。６３．５％

という数字に、皆さんの関心が含まれていることと思います。来年度はさら
に期待したいと思います。 
 
報告は以上でよろしいでしょうか。 
 
（「はい」との声あり） 
 
それでは、次第の５の議事に入ります。「協議第８号大館市放課後児童健

全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例案について」の説明を
お願いします。 
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生涯学習課長 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

各課長 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

委員 

 

学校教育課長 

 

 

委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

委員 

 

教育長 

 

教育監 

 

 

教育長 

 
（「協議第８号大館市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基

準を定める条例案について」を、資料により報告） 
 
承認でよろしいですか。 
 
（「はい」という声あり） 
 
続きまして「協議第９号平成３０年度大館市一般会計補正予算（第１号）

案」の説明をお願いします。 
 
（「協議第９号平成３０年度大館市一般会計補正予算（第１号）案」を、

資料により報告） 
 
ご意見等ありましたらお願いします。 
 
１４ページのサマースクール事業について、具体的な説明をお願いしま

す。 
 
夏休みを利用して、都会から親子１０名を３泊４日で大館へ招待し、大館

の授業を体験したり、大館の伝統文化に触れてもらうということを考えてい
ます。この事業にかかる経費を委託料として計上しています。 
 
委託料とは、旅行会社のことですか。 
 
そうです。地元の旅行代理店を考えています。旅行業の資格がないとツア

ーが組めないため、旅行代理店への委託を考えています。 
 
これは、夏休み期間の実施ですが、夏休みだと先生方も休みだと思うので

すが、この期間はどうするのですか。 
 
その期間は、こちらはすでに２学期が始まっていますが、都会はまだ、夏

休み期間中です。そのタイムラグを利用して行うものです。 
 
渋谷区からですか。 
 
渋谷区とは限りません。東京都の小学生を対象としています。 
 
小学１年生から３年生です。４年生以上になると受験や塾があって身動き

が取れなくなるそうです。 
 
今回、モデル事業としてやってみようということであって、今後も続ける



4 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

学校教育課長 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

スポーツ振興
課長 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

委員 

 

というものではないことをご承知おきください。 
 
お金を払ってでも大館に来たいというのはすごいことですね。お金を払っ

てでも来たいとなると、そのようなことを想定した授業を展開していってほ
しいです。 
 
どのようなところに宿泊するのですか。 
 
少年自然の家と民泊を予定しています。 
 
 
では、丸ごと体験ですね。 
 
小学校１、２年生でそのような体験をすると成長してから大館を懐かしん

で訪れるということがあるかもしれませんね。 
 
そうですね。それが移住などにつながっていけば望むところでございま

す。 
ほかにございませんか。 
 
（「なし」の声あり） 
 
「協議第９号平成３０年度大館市一般会計補正予算（第１号）案」は承認

ということでよろしいですか。 
 
（「はい」の声あり） 
 
６のその他に入ります。説明をお願いします。 
 
（「ニプロハチ公ドームコンサートについて」を、資料により説明） 
 
 
（「東京オリンピック・パラリンピックのホストタウン事業の進捗状況に

ついて」「体育施設等の指定管理者の公募について」を、資料により説明） 
 
（「一般財団法人大館市文教振興事業団 指定管理施設の事業報告につい

て」「平成３０年４～５月 事故報告」を、資料により説明） 
 
ご質問等ございますが。 
 
文化会館についてです。全体として利用者数が順調に伸びていていいこと

だと思います。１４ページからの事業内容についてもＫＰIがある程度達成
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教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

スポーツ振興
課長 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

されていますが、クラシック音楽が苦戦している状況が伺えます。これと関
連することですが、大ホールにはスタインウエイという立派なピアノがあり
ますが、中ホールにもヤマハのフルコンサートグランドピアノがあります。
市内の音楽教室でピアノ発表会を行っていますが、大ホールで行うには経費
もかさみますし、人数的にも寂しくなるため中ホールの利用となるわけです
が、中ホールのピアノの状態が非常に厳しいという声が上がっております。
文教振興事業団からは、教室持ちで調律するよう話がありますが、調律師か
らは、ピアノの状態が調律ではおさまらないような傷み具合だと伺っていま
す。そのあたりの対策はいかがなものでしょうか。 
 
クラシック音楽の音楽会はチケット販売に力を入れていますが、なかな

か、集客できないのが現状です。これからも周知に力を入れていきたいと考
えています。次に備品の関係ですが、備品は市が購入、更新、整備等を行い
ます。事業団から話があれば、予算要求をして、対応していきます。ピアノ
も同様で、更新時期が来れば、買い替えも必要となりますが、金額が高額な
ため、すぐにとはいきませので、事業団より聞き取りをしながら、必要であ
れば今後に向けてスケジュールを立てていきたいと思います。 
 
中ホールのピアノの修理、更新等がかなわないのであれば、中ホールの利

用料金で大ホールを利用できるようにする配慮もあってもいいのではない
かと思います。 
 
併せて相談してまいりたいと存じます。 
 
 
ほかにございませんか。 
 
（「なし」の声あり） 
 
では、議事の３「議案第８号 大館市スポーツ推進計画について」の説明

をお願いします。 
 
（「議案第８号 大館市スポーツ推進計画について」を、資料により説明） 
 
 
ご質問ご意見等ございませんか。 
 
当社には、マスターズの陸上をやっている職員がおります。アジア大会ま

で行っている経歴の持ち主です。その方の友達もマスターズでいろいろと活
躍しているのですが、その方々のお力添えで子どもたちのスポーツ活動をお
手伝いするということはできないものでしょうか。この推進計画にはそのよ
うな点が見えなかったものですから、ぜひ積極的に活用していただきたいと
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スポーツ振興
課長 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

 

スポーツ振興
課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

各課長 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

思います。 
 
スポーツ少年団の指導に関しては、子どもが卒業すると指導者である保護

者も卒業するということが課題となっています。そのため、引き続き指導を
していただける方に指導してもらえる人材を活用したいと考えています。 
 
ぜひ、ご検討いただければと思います。 
 
退職された先生方の活用をご検討いただけないでしょうか。指導のノウハ

ウをしっかりと身に着けた先生方が指導に関われるよう、子どもたちのスポ
ーツの環境を作っていただきたい。 
 
そのように考えてまいります。 
 
 
ほかにございませんか。 
 
（「なし」の声あり） 
 
では、次に「議案第９号 平成２９年度教育委員会の点検・評価表につい

て」「議案第１０号 平成３０年度教育委員会の点検・評価項目について」
の説明をお願いします。 
 
（「議案第９号 平成２９年度教育委員会の点検・評価表について」「議案

第１０号 平成３０年度教育委員会の点検・評価項目について」を、資料に
より説明） 
 
ご質問ご意見等ございませんか。 
 
平成２９年度教育委員会の点検・評価のご報告、ありがとうございます。

皆さんのおかげで、ほぼ、目標どおりという評価をいただきました。そして
３０年度の施策は、具体的に、大きく踏み出そうとすることが伝わってきま
した。例えば、生涯学習課です。以前は、スポーツ振興課と歴史文化課の内
容の事業もしていましたが、課として独立した結果、仕事の領域がしっかり
と見えるようになっています。これにより、民間と行政が連携して具体的な
施策を考えることや、行政の側でもほかの課との連携をすることによって、
行政から市民へと連携の輪ができていくのだということです。学校教育の現
場では、地域の方々と力を合わせ連携してきたわけですが、社会教育の場で
も市民の方々とどのようにつながりを持つのかというのが課題でありまし
た。３０年度の施策には一歩踏み出す施策が具体的に提示され、広がりを感
じさせる施策になっていると思います。 
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委員 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

委員 

 

 

教育監 

 

 

 

委員 

 

 

教育長 

 

３０年度の評価項目一覧にある文部科学省のインフラ長寿命化計画に基
づく「個別施設計画」の策定とありますが、これは、今までと違うもので、
何か期待できるものなのでしょうか 
 
公共施設の長寿命化計画を各省庁で策定していまして、文科省でも策定し

ています。市町村においてもこの計画を作るよう指導されていて、３１年の
補助金申請に手を上げるためには、３０年度に計画を策定する必要がありま
す。そのための準備として、３０年度の評価項目に載せています。 
 
２９年度の点検・評価表の８ページの学識経験者の意見で「時報「市町村

教委」掲載の教育長原稿」、３０年度点検・評価項目の４ページ２－１－①
「地元企業や保護者を含めた市民へふるさとキャリア教育の理念や各校へ
の百花繚乱作戦を情報発信し、浸透させる」とありますが、ぜひもっと大館
のふるさとキャリア教育を発信してほしいと思います。 
 
それに関連して、学校のホームページでの発信の仕方が、学校によって残

念な状況になっています。ふるさとキャリア教育の活動をしているわけです
から、ぜひ、迅速なホームページの更新で、大館の教育を発信していただき
たいと思います。先ほど申し上げた民間と行政の連携の件について、補足を
させていただきます。２９年度の２９ページ、歴史文化課の歴史的風致維持
向上計画に関して、いろいろな組織が発足し官民連携の道筋ができました。
また、まちづくり課との連携もあり、事業に広がりがみられます。このよう
な連携があることが、３０年度の事業に期待感を感じるということを補足さ
せていただきます。 
 
ほかにございませんか。 
なければ、承認でよろしいでしょうか。 
 
（「はい」の声あり） 
 
新潟の小学生の事件に関して、教育委員会や警察で危険なスポットを把握

していると思うので、町内にも情報提供をしていただきたい。 
 
学校では防犯マップを作成して、子どもたちに教えています。また、各学

校には、町内で組織している防犯組織もあり、登下校時の見守りを行ってい
ます。 
 
防犯活動をしている一部の方々だけでなく、もっと多くの方々に周知して

もらえると、防犯の目が行き届くので、機会がありましたら、広く情報の発
信をお願いしたい。 
各学校から学区の町内会へ情報提供するのがよろしいと思います。 
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５月６日開催のシニアファッションショーですが、教育研究所の子どもハ

ローワークから１２名の子どもたちが参加してくれました。小学生が７名、
中学生が５名です。小学生にはパンフレットを渡してもらい、中学生には座
席の案内をしてもらいました。パンフレットをお願いした小学生たちは、関
係者からは、パンフレットを渡すようにと言われただけでしたが、来場者に
手渡すとき「楽しんでいってください。」と声掛けをして渡してくれました。
その対応のすばらしさに、関係者一同、感心させられました。また、はちく
んダンスでは、飛び入りで参加できるか聞いたところ、「はい、がんばりま
す。」と即答して参加してくれました。まさに、これが、大館の教育のたま
ものだと思った次第です。また、この事業では、幼稚園から高校、そしてシ
ニアの方々とすべての年齢層が集まった事業で、人とのつながりや広がりが
体現されていたと思います。 
５月４日のハチ公の慰霊祭では、南小学校の小笠原さん、有浦小学校の佐

藤さんが、慰霊際で作文を発表してくれました。地元の子どもが書く作文は
説得力があり、すばらしい作文を聞くことができました。これにつきまして
も、大館の教育の良さが表れていると思いました。 
 
定時制高校の会に参加した時のことです。授業参観で、かつて学校に行け

なかったとか、悩みを持っていたということが感じられないほど、先生との
コミュニケーションもよく、子どもたちが生き生きとしているのを見て、驚
きました。子どもたちの現在の感想を書いたものをいただきましたので、紹
介いたします。「中学校の時、学校に行けなくなり、勉強もついていけなく
なった。定時制に入学するときも不安でいっぱいだった。しかし、先生方の
手助けや友人関係の中で、勉強がだんだん好きになってきた。」「人とのコミ
ュニケーションが苦手で、誰とも話したくなかったけれど、自分とおなじよ
うな仲間がいることで安心して、学校に行くのが少しずつ楽しくなった。」
というような感想がいろんな子どもたちから聞くことができて感動いたし
ました。大館市民としてこれからの大切な人材ですので、成長を願っており
ます。地域の方も一体となって、応援をしてくれていることや先生方の熱心
な指導のもとで子どもたちは明るさを取り戻しています。これからも、協力
しつつ長い目で子どもたちを見守っていけたらと思います。 
 
子どもたちがリスタートできる桜楯館があるのは、大館にとって、強みで

す。市教委としても県立ですが支援していきたいと考えています。 
 
（来月の開催日程について） 
 
 
以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。 

 会議終了時刻  午後５時２５分 
 


